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LIVRO DE MURILLO PREVE
Marcado para às 19h do próximo dia 1°, na sede da OAB

estadual, em nossa capital, o novo livro "Responsabilidade Civil
do Estado, pela exposição abusiva na mídia", de Murillo Preve.

HOMENAGEM NA ACI
Ex-presidentes da ACI - Associação Catarinense

de Imprensa, nos próximos dias, dentro das

comemorações dos 90 anos de fundação, serão

homenageados pela entidade: Ademir Arnon, Cyro
Barreto, Moacir Pereira e Osmar Teixeira.

VISITAÀ REDAÇÃO
Acompanhados pela professora laís, que leciona
a disciplina de Práticas de Linguagem no campo
Jomalístico-midiático e a orientadora Enadir Cabral,
alunos da Escola Renato Ramos visitaram a redação
do jornal na manhã de terça-feira, 21. Na oportunidade,
recebidos pelos jornalistas Márcio e Letícia Carneiro
e pelo diagramador Lenine Martins, os jovens
acompanharam de perto a rotina de produção do

impresso, desde a elaboração de pautas, diagramação,
impressão e processo de distribuição dos exemplares.

DatasHistóricas -

ROMULO CAMILO É O
SECRETÁRIO D� COMUNICAÇÃO

Nomeado na terça-
feira, 21, para o

cargo de secretário
de Comunicação e

Publicidade Institucional,
da prefeitura de Laguna,
Romulo Camilo assumiu a

pasta.
Formado em Gestão

Pública, especialista em

Comunicação e Marketing Político e Governamental, na ESPM, considerada
a maior e melhor faculdade de publicidade e propaganda do país, teve como
professor, Marcelo Vitorino, um dos grandes nomes do marketing político do
país, e cursou masterclass com os temas planejamento de Comunicação para
mandato político, inovação em estratégias de planejamento de conteúdop
comunicação política e construção de reputação e narrativa para comunica'
política.
Profissionalmente atuou no Diário Catarinense, do grupo RBS TV, editou enlrt
2013 e 2014 o jornal Folha Lagunense, foi assessor parlamentar na Câmara
de Vereadores de Laguna, sendo o idealizador e quem colocou em prática aI

transmissões ao vivo das sessões, que acontecem desta forma até hoje.
Atuou também na Rádio Garibaldi, no Programa Panorama-ao lado de Elvil
Palma e Sidney Silva.
Presta consultoria em Comunicação e Estratégia Política. Na foto entre o vice

Rogério e o prefeito Samir

Hoje.(24): Tempo comnebulosidade variável com aberturas
de sol. Com condição de chuva isolada na madrugada e

manhã. Temperatura amena devido à nebulosidade. Vento
sudeste, fraco a moderado.

Min. 15°C - Max. 19°C / Chance de chuva: 90%

Tempo em Laguna
4n'M"i!tM.t..

»25 _ 1893 - Circula em Laguna o primeiro
número dojornal "A Pátria".
»25'- 2000 - O lagunense Jairo Santos, que em

93 foi campeão da Copa do Brasil, jogando pelo
Criciúma, conquista o Campeonato Gaúcho de

Futebol, jogando pela Sociedade Esportiva e

Recreativa Caxias, de Caxias do Sul.
»26 _ 1848 - Anita Garibaldi consegue �hegar
a Roma, aparecendo subitamente no quartel
general de Giuseppe Garibaldi, na Vila Spada,
sendo apresentada aos oficiais como sua esposa
e acrescentando que "agora temos um legionário
a mais".

»29 _ 1957 - Assume a Paróquia Santo'Antônio
dos Anjos, o padre José Spondl.
»30 _ 2000 - Encerrado o prazo, os partidos
políticos definem os candidatos a prefeito e

vice, com Adilcio Cadorin e Hilda Soares Bicca,
pelo PDT/PPS, Francisco Vieira da Silveira e

Fernando Faria pelo PT, João Gualberto Pereira e

João Batista dos Santos pelo PPB/PFL, e Nelson
Abraham Neto e Oscar Pinho pelo PMDB.

\ \ \

Dia 17
- Ana Júlia FemandesD
22 anos. Residia na �

Vitória.
- Walmir Duarte Moreira.
anos. Residia no Bananal

. Amanhã (25): Tempo com nebulosidade variável com
aberturas de sol. Com condição de chuva em boa parte
do dia. Temperatura baixa. Vento sudeste a sul, fraco a

moderado.
Mm. 13°C - Max. 17°C / Chance de chuva: 80%

Dia 18
- Eponina da Silva, 89

Residia no Progresso.

\ \ \

Fases da lua

\ \ \

Dia 19
- João Salvato Oriano,'
ano·s. Residia no Mag��
- Dorvalci Emídio

'&aSantos 90 anos. Res1
,

Campos Verdes.Domingo (26){ Tempo na madrugada e manhã com mais
nuvens e chuva isolada. No decorrer do dia o sol aparece.
Temperatura baixa. Vento sudeste a nordeste, fraco a

moderado, com rajadas.
Min. 13°C - Max. 15°C / Chance de chuva: 80%

Dia 20 .

- João Carlos VergíIiO"
anos. Residia no Progtelí

Tabuas das marés Dia 22
_ Maria da Coocel
Machado Hulse, 87

Residia no Centro. "

_ Yasmin de Souza J���'rtllu'O,
anos. Residia no Po

BAIXAMAR
� • Minguante· até 27

• - Nova - de 28 até 5r!

<. - Crescente - de 6r! até 12r1

,<:_;,.. - Cheia - de 13r! até 19r!
,,=/

HOJE
PREAMAR

02:21=0.2 - 22:14=0.1

AMANHÃ DOMINGO
PREAMAR BAIXAMARPREAMAR BAIXAMAR

00:42=0.1 - 21:23=0.1 01:29=0.2 - 21:47=0.1
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APOLÍTICADEÓDIO EOASSASSINATO DO
INDIGENISTABRUNO EDO JORNALISTADOM

o assassinato do conhecido indigenista Bruno

e= e do jornalista inglês Dom Phillips
comoveram o país e o mundo. Esse crime só é

compreensível no quadro deumapolítica de ódio e

perseguição que o atual governo estabeleceu como
política normal, atingindo principalmente os povos
originários, os negros, os de outra opção sexual e

os pobres em geral.Só no tempo no nazifascismo
se instalou tal prática política. Ela é expressão de

barbárie, quando se passa por cima do contrato .

social que inaugura relações civilizadas entre os

cidadãos.
Esse assassinato precisa "Ser investigado até o

fundo e ter em conta a atmosfera de ódio e de
violência estimulada de cima que tomou conta do

país.Quem teni. afirmado que a revolução de 64
errou em torturar pois deveria ter matado, quem
explicitamente. declara que se precisaria fuzilar
30 mil esquerdistas e faz aberta apologia de um
notório torturador, não está isento da atmosfera

que propiciou o bárbaro crime cometido no Vale

do Javari amazônico. Por que a PF suspendeu as

tj.vestigações?Amando de quem? As instituições
Jurídicas estão submetidas à prova. Devem atuar.

Apesar desta verdadeira desgraça nacional não

queremos perder a esperança de que tudo virá à luz
e os culpados diretos e indiretos sejam punidos.
O país irá encontrar o seu verdadeiro destino.

Inspira-nos o legado de um dosmaiores

pensadores do Ocidente,o africano

SantcjAgostinho (354-430). Dizia:

jamais percam a esperança porque sua

alternativa é o suicídio. Mas confiem
nela pois ela possui duas formosas
irmãs:' a irmã Indignação e a irmã

Coragem. A indignação para rejeitar
tudo que é mau e perverso.
A coragem para mudar
esta situação em benéfica.
Nesse momento sombrio
de nossa história temos

que enamorarmo-nos da
irmã indignação e da irmã

coragem.
A irmã indignação
Indignam-nos contra um

governo que se propôs
'como tarefa destruir todo

,nosso passado cultural e

impor outro modelo que

pretende nos conduzir
a tempos obscuros de outrora.

Subserviente aos interesses norte

americanos, aliou-se ao mais atrasado e

reacionário existente naquele país.
Indignamo-nos por um chefe de estado,
que por sua alta função, deveria viver

valores e virtudes que gostaria que o

povo também vivesse. Ao contrário, se excede nos
. maus exemplos. Tem difundido a partir de cima

lj!a onda de ódio, de mentiras, de violências e

de fake news como política de estado. Tal atitude
insuflou na sociedade e nos órgãos policiais
situações de barbárie com uso indiscriminado
da violência dirigida contra os mais desvalidos.
Mostrou-se absolutamente irresponsável em

questões ambientais,de modo particular quanto à

Amazônia e ao Pantanal.

Indignamo-nos por ter-se aliado ao Covid-

19,negando sua importância, tentando impor a

imunização de rebanho, sacrificando com isso

centenas de pessoas, e prescrever medicinas sem

qualquer efeito imunizador, Negou li eficácia das

vacinas a ponto de; a seu tempo, recusar a sua

aquisição. Ele é responsável de parte dos mais
de 660 mil vitimados pelo Covid-19 quando
poderia tê-lo evitado. Nunca mostrou empatia e

solidariedade com as famílias enlutadas.

Indignamo-nos por desprezar as leis e a

fjjJnstituição, atacar o STF e o TSE, ameaçar
com um golpe de estado e claramente afirmar que
reconhece nas eleições apenas um único resultado,
a sua reeleição. Caso contrário haverá convulsão

social, manipulando sua base fanatizada e armada.

Indignamo-nos por ter traído a simesmo e ao povo
brasileiro, retomando inescrupulosamente a velha

política que queria superar, aliando-se a grupos
políticos oportunistas e conservadores com os

(Final)

quais articulou vergonhosamente um orçamento
secreto.fonte de alta corrupção.
Indignamo-nos,por fim,por ser corrupto no sentido
originário dapalavra: terum coração (cor) corrupto
(corruptus). Pior que a corrupção monetária
existente no atual governo mas impedida de ser

investigada ou colocada sob sigilo, é a corrupção
de sua mente e de seu coração. Ele é visivelmente
tomado pela pulsão de morte, pelo descuido que
mostra da vida das pessoas e da natureza. É desta

corrupção fundamental que nasce seu ódio, sua

boçalidade, as palavras de baixo calão, asmentiras
e a distorção da realidade. Como pode dizer que
tem Deus no coração?
A irmã coragem
Encorajam-nos a oposição e a resistência
de políticos ligados aos interesses gerais da

nação, especialmente dos movimentos sociais

populares do campo e da cidade e de vários
estratos maltratados por seu governo como os

artistas e atrizes, cultores da cultura, os negros,os
quilombolas,os indigenas e os pobres.
Encorajam-nos os meios de informação e de

opinião. alternativos' seja impressos, seja pelas
mídias virtuais que mantém viva a consciência
crítica e denunciam os desmandos governamentais
e parlamentares.
Encorajam-nos os váriosmanifestos deprofessores
e professoras, de intelectuais, artistas, gente dos
movimentos sociais e dopovo organizado contra as
reformas que desmontaram conquistas histórícas
de direitos dos trabalhadores e de aposentados,
entre outros.

Encoraja-nos a consciência ngcional e coletiva em

defesa de nossa democracia representativa que
embora não seja de alta intensidade, comparece

com o grande instrumento político
para a manutenção de um estado
de direito, da vigência e respeito à

constituição e às leis, sendo o espaço
das liberdades de opinião e da

elaboração dos consensos.

Encorajam-nos as miciativas

populares e dos movimentos sociais, a
despeito da falta de apoio dos órgãos
oficiais, de viverem concretamente

a ética da solidariedade em tempos
de pandemia, ofecendo toneladas de

alimentos orgânicos e milhões de

quentinhas aos milhares e milhares

de desempregados e afetados pelo
Covid-19.

Encorajam-nos os centenas de encontros

virtuais, via LIVES, promovidos por grupos ou

organizações sobre temas atuais, reforçando o

engajamento e a esperança. Cabe enfatizar o alto
. valor civilizatório do Instituto Conhecimento
Liberta (lCL) fundado pelo ex-banqueiro Eduardo
Moreira e seu grupo, oferecendo, virtualmente,
145 cursos, ministrados pelas melhoras cabeças
nacionais e internacionais, atingindo mais de 60

mil alunos a preço se um sanduíche (42-49 reais)
.podendo por esse preço seguir todos os cursos.

Centenas recebem bolsas gratuitas de estudo.
Encoraja-nos a possibilidade de elegermos
representantes políticos desde as assembleias
estaduais e do parlamento que poderão dar

sustentação a um eventual governo de resgate
da democracia, dos direitos perdidos e de

uma soberania ativa e altiva com repercussão
internacional.

Encoraja-nos o apoio internacional às nossas forças
democráticas, contra o autoritarismo, a barbárie

social e resgatando nossa importância conquistada
nas relações internacionais, especialmente pelas
políticas de combate à fome e pelas demais

políticas de inclusão social, técnica e universitária.

Encoraja-nos, por fim, a relevância que nosso

país possui, devido à sua privilegiada situação
ecológica, no equilíbrio dos climas, namanutenção
do sistema-vida e do sistema-Terra em beneficio

nosso e de toda a humanidade.

Estamos convencidos de que nenhuma sociedade

se constrói sobre o ódio ou sobre a pulsão de

morte,mas sobre a convivênciapacífica entre todos,
no ouidado de uns para com os outros e da grande
Casa Comum, anatureza incluida, especialmente a
Amazônia, bem comum da humanidade.

GENTE, GESTÃO, CARREIRA E TRANSFORMAÇÃO
Esquenta, mas não funciona,

sua carreira é assim?
em que somos bons, aquilo que
nos é farto. Sem contar as' culturas

corporativas que ainda possuem
muitos líderes que apenas conversam

com seus times quando o chuveiro

já queimou e não valorizavam

enquanto a resistência estava intacta

-e a temperatura agradável.
Tem mais um detalhe nesta

história, pare de comparar
seu chuveiro, temperatura e

resistência com a das demais

Já aconteceu com você na hora em

que você iria o utilizar o chuveiro

ele estava com problemas e não, não
é que não saia água, mas ela estava

fria, se isso aconteceu no

inverno então tenho certeza

que você irá lembrar...pois é,
tem profissional que
é corno esse chuveiro,
funciona, mas não

esquenta.
Escutei ISSO de
um mentorado

recentemente, . no

caso dele, se referia
a não esquentar
no se-ntido de não

se deixar dominar

pelas emoções, mas.

a minha reflexão é

diferente, é sobre o <.

quanto dispomos de

ou

pessoas que você. convive
ou trabalha, foque .

em sua

capacidade de querer fazer o
seu chuveiro funcionar, essaDesenvolvimento

Socioeçonômico é a única coisa de depende
Educadora apenas de você. As pessoas
Executiva

que você tanto admira, não
tem nada de espetacular
e nenhuma habilidade
tão maior do que a sua, a

diferença é que escolheram fazer o

chuveiro funcionar.
a meu convite para você a partir de
hoje é que, além da funcionalidade,
você escolha de� forma madura

Psicóloga
Mestra.em

recursos, nossos talentos, por
exemplo, mas não os usamos,

seja por falta "de vontade
falta de confiança no próprio

"termostato" .

E, por que isso acontece? Porque nós

não fornos educados para valorizar
nossos talentos, reconhecer aquilo

usar seus recursos,

comportamentais, com

'eficácia. Pense nisso!

técnicos e

eficiência e

Buracolândia

Passei na Guimarães Cabral
e Getúlio Vargas e os meus

pneus me deixaram assim ...

Teólogo, escritor
e professor
universitário
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SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS

. .

Missas hoje, 24, às 16h na Capela de Nossa Senhora Auxiliadora,
no Progresso e às 19h na Capela Sagrada Família, na Praia do Sol;
amanhã, 25, às 18h naMatriz de SantoAntônio dosAnjos e na Capela
de São Sebastião, em Barranceira, 19h15 na Igreja de SantaTerezinha
do Menino Jesus, no Mar Grosso ena Capela de Mãe Peregrina, no
Jardim Juliana, com a primeira Eucaristia, às 2oh30, na Capela de
Santa Bárbara, com casamento comunitário e na Capela do Sagrado
Coração de Jesus, no Portinha; domingo, 26, às 8h no Portínhoe
em Caputera; às 9h15 na Capela de São Judas Tadeu, em Barbacena,
9h30 naMatriz, 10h30 na Capela de Nossa Senhora dos Navegantes,
em Nova Fazenda e às 19h naMatriz e na Capela de Auxiliadora, no
Progresso; terça-feira, 28, às 6h30 e 19h na Matriz; quarta-feira,
29, às 15h naMatriz e às 19h naCapela de São Brás, no Estreito.

PROGRAMAÇÃO RELIGIOSA DE RESPONSABILlDÁDE
DA PARÓQUIA SANTO ANTÔNIO DOS ANJOS.

Jagelas &:<Bstil0§
Réplícade uma /<resíâêncía
/�éxistêrite na

travessa LuizNeÍ'i.
Destaca-se pelas
amplas janelas
da "nova árte"
que reproduzia
elementos da
natureza. Era
como se o sol

se reproduzisse .

em'suafachada.
Foi a residência
.db saúdeso José
"Garlos;Jtâmos,

.

o HJucada
Livraria" , na

/ ruaVoluntário
Ferm,iaFlo.

ESTRATÉGIAS DE BUSCAATIVA ESC·OLAR
DE ALUNOS EM IDADE OBRIGATÓRIA

Namanhã de terça- Estudos demonstram sempre a favor do - Lei n° 1811 de 11

feira, 21, gestores que o abandono aluno", disse. de junho de 2015,
das creches e escolas escolar afeta a vida de As unidades que aprova o Plano

" ,

municipais estiveram centenas de crianças municipais de ensino Municipal de Educação
reunidos em torno das e adolescentes não só utilizam o Sistema Apoia de Laguna e dá outras

Estratégias de Busca em Laguna como em' para registro dos alunos providências.
Ativa Escolar, com todo o Brasil, sendo infrequentes, mas antes Link: https://
organização de ações ainda mais problemático disso realiza ações de leismunicipais . .com.br/
a serem realizadas de em consequência Busca Ativa Escolar, plano-municipal-de-

. maneira articulada no da pandemia, que orientando as famílias educacao-laguna-sc
combate à exclusão e suspendeu as aulas sobre o quanto a escola - Decreto n" 6.591,
o abandono escolar em presenciais e afetou é importante para os de 14 de novembro
idade obrigatória, dos 4 drasticamente a vida de alunos, tudo em parceria de 2021, que.institui
aos 17 anos. todos. com o Conselho Tutelar. a Política Municipal

Na oportunidade, a Segundo Juliana, No mesmo dia de Alfabetização do
secretária de Educação "conhecer os problemas ainda foram discutidos Município de Laguna/SC
e Esportes de Laguna, que levam um aluno assuntos referentes à e dá outras providências.
Juliana Luz, apresentou a se afastar da escola avaliação dos alunos Link: https://
material de �

orientação é fundamental para e Plano Municipal de leismunicipais.com.
acerca dá legislação enfrentá-los. Para isso, Educação, instituído pela br/a/sc/lIlaguna/
vigente e tomada de estamos. investindo na Lei 1811, de 11 de junho decreto/2021/660/6591/
decisões em casos de formação de gestores e de 2015, os quais estão decreto-n-6591-
faltas dos alunos, com criando ferramentas de relacionados ao combate 2021-institui-a-

sensibilização das controle, monitoramento ao abandono escolar. _politica-municipal-
famílias e acionamento e busca ativa escolar. Saiba mais sobre de-alfabetizacao-do-
dos órgão de proteção à Nossas ações são a Educação na Rede municipio-de-Iaguna-sc-
criança e adolescente. intersetoriais e estão Municipal de Ensino: , e-da-outras-providencias

PARCELADO EM 6X
SEM DESCONTO

3a Parcela � 21 JUN/22
4a Parcela � 22AGO/Z2
sa Parcela � 200UT/ZZ
6a Parcela • 19 DEZ/22

JORNAL DE LAGUNA Diretor: Márcio M. Carneiro

Redação: Rua Raulino Horn, 114 - 2° andar -

Nuche Dryll Center - Centro - Laguna - SC

E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br
Home Page: www.jornaldelaguna.com.br

.

Fone/fax: (48) 3646.1385
Jornal de Laguna Ltda.
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Opinião
Quintana de aniversário

*Por Luiz Carlos Amorim
-

Nosso grande poetaQuintana faz aniversário neste 30 de julho
e completaria, se vivo fosse, 116 anos. Mas ele hão continua
vivo, na suaprosa e na suapoesia, obra imortal que o conservará
para sempre em nossos corações, em nossa memória?
Então há que se comemorar, como deixar passar em branco
o aniversário do grande poeta? Não só comemorar com

grande programação para lembrar o nosso poeta passarinho,
como Porto Alegre faz todo o ano, mas ler Quintana, publicar
Quintana, declamar Quintana, falar da grande figura humana
que ele foi, falar da grande obra que ele deixou, que o torna
imortal para todos nós.
No dia 30 de julho de 1906, nascia Mario Quintana, em

Alegrete, no RioGrande do Sul, para encher omundo de poesia,
aara trazer poesia a todos nós, para ser o ícone da poesia
brasileira como ele o foi· _

e continuará sendo, para "Então, no aniversário
sempre. do poeta nosso tributo

Quinta_na �oi o' po�ta e o agradecimento
que .dIfundIU a 'p0es�a, pela sua obra, pela
pubhcando-aemJorn�Is, sua sensibilidade e
tornando-a conhecida
e apreciada. Foram os

versos do nosso imortal
poeta que aumentaram

exponencialmente o

número de leitores de poesia de meados do século passado
para cá. Com todo o talento que Deus lhe deu, ele tornou a sua

poesia conhecida em todo o Brasil e até pelo mundo.
Então, noaniversáriodopoeta, nosso tributo e oagradecimento
�la sua obra, pela sua sensibilidade e humanidade, por nos
fazer descobrir que gostamos de poesia. Parabéns, poeta. Os
arco-íris, o sol, a chuva, as estrelas ainda nos trazem seus

versos, pedaços dos poemas que continua produzindo e que
joga para nós lá do' andar de cima, céu abaixo, onde continua
escrevendo

.

sentimentos e emoções co_m Coralina, com

Drummond, com Pessoa ...
Parabéns a você, nosso poetamenino, nosso poeta passarinho.
Todo o nosso carinho a você. Pediremos a Cora Coralirra que
lhe dê um beijo e um abraço por nós. Amamos você, a sua

poesia, a sua alma.
*Escritor, editor e revisor - Fundador e presidente do Grupo
�terário A ILHA, que completou 42 anos de literatura neste

ano de 2022. Amorim é detentor da cadeira 19 da Academia
Sulbrasileira de Letras. http://www.prosapoesiaecia.xpg.uol.
com.br - http://luizcarlosamorim.blogspot.com.br

humanidade, por nos
fazer descobrir que
gostamos de poesia.

Artigos oucartas, envie para redator@jornaldelaguna.com.br.
Artigos devem ter 2.300 carácteres e ser acompanhados do nome do autor.

"

tOa FEIRA CASAPRONTA
ATÊ�DOMINGO

A décima edição da Feira faz parte da programação do
Farol Conecta, evento de empreendedorismo e inovação

do Farol Shopping-
Reunindo as maiores da CasaPronta, Jaqueline amanhã; 25 para lançar a

tendências e negociações Backes. nova plataforma digital
do mercado de construção, Dentro do Farol do Farol Shopping, com

decoração e mobiliário, Conecta são apresentados participação de: Felipe
a Feira CasaPronta conteúdos para Kindermann.

realiza sua 10a edição em empresários, profissionais, "Unir conhecimentos é o

Tubarão. A exposição voltados para o mundo que deixa esse evento ainda

é uma oportunidade de dos negócios. Uma dessas mais singular e receber a

conhecer lançamentos, programações, é a Feira feira mais um ano aqui no
mas, sobretudo, negociar CasaPronta, que há tantos Farol, é gratificante. Os

com condições atrativas anos tem o Farol Shopping visitantes que aqui estão,
para todos os setores. A como sede do evento. podem aprender sobre o

iniciativa ocorre dentro Além da Feira mundo dos negócios nas

do evento de inovação do CasaPronta, dentro dó palestras e colocá-los em

Farol Shopping, o Farol Farol Conecta também prática na feira. São dias

Conecta, desde quarta- aconteceu um talk sobre de muito conhecimento,
feira, 22 a domingo, 26. o futuro digital com que enriquecem todos

Nos últimos dois anos, o abertura de uma das que passam e ou passarão
evento precisou se adequar maiores influenciadoras por aqui", destacou a

a9 momento pandêmico e autoridades do Brasil gerente de Marketing do
e os encontros tiveram em assuntos online, Farol Shopping, Georgia
formatos diferentes do que Martha Gabriel, que Menegaz.
os expositores estavam versou sobre Metaverso: A Feira ocorre em um

habituados. Agora, diante o futuro das relações amplo espaço para melhor
de um novo cenário, os com o mundo digital. bem-estar dos visitantes.

participantes têm uma Empresários regionais Além disso, a entrada,
experiência ainda mais que ganharam destaque de pets é autorizada e o

imersiva, retornando aos no mercado nacional evento é totalmente pet
contatos presenciais. fecharam o talk que foi friendly, "Mais do que

São 70 empresas dos realizado na abertura, dia encontrar tudo em um só
setores da construção civil, ' 22, tendo como convidado lugar, a Feira CasaPronta
mobiliário e decoração, o empresário Genésio traz a comodidade de estar

que enriquecem a Feira Mendes, do Grupo GAM. acontecendo dentro do
de 2022 na cidade azul. 'Outro nome de Farol Shopping, local que
"O diferencial desse ano, destaque que irá palestrar ' disponibiliza aos visitantes
é estar dentro do Farol no evento é o fundador um ótimo espaço de lazer,
Conecta. O que possibilita da marca Chilli Beans, alimentação e amplo
conhecimento e negócios Caito Maia, que falará estacionamento no Centro
andarem juntos. Para sobre "Competividade de da cidade de Tubarão",
nós, é a melhor forma de desafios do varejo e como comentou Jaqueline.
capacitar e abrir mercados superá-los. Encerrando' Horários de

para os expositores e a programação, o Chef visitação da Feira

visitantes", ressaltou a Erick Jacquin, jurado do Hoje (24), 14h às 22h
sócia da Nossacasa Feiras MasterChef Brasil vai Amanhã (25), 10h às 22h
e Eventos e organizadora conduzir uma aula show Domingo (26), 14h às 19h

ibbio
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TOMADA DE LAGUNA
Em entrevista ao JL, o historiadorAdilcio Cadorin falou sobre o espetáculo que voltará a ser apresentado dias 21, 22, 23 e 24 de setembro
JL - Como está sendo, após tantos. anos;
retomar o projeto de um evento que foi
sucesso de crítica e público?
Cadorin - Retomar este projeto após
18 anos está sendo um trabalho sério,
persistente e árduo de toda a equipe do
CulturAnita. Devo esclarecer que embora
o evento teatral a Tomada de Laguna esteja
registrada em meu nome, hámuitos anos

cedi os direitos autorais ao Instituto Cultural
Anita Garibaldi, que passou a ser o promotor
deste evento, cujo presidente é o Sr. Milton

Cavalcanti, e eu sou apenas o diretor.
JL - Ao que você credita esses anos todos
em que não foram realizados a Tomada?
Cadorin - Foram diversas questões,
mas fundamentalmente a falta de apoio
empresarial e de consciência política de que
Laguna necessita de eventos desta natureza

para impulsionar a sua vocação turística.
O CulturAnita tinha um projeto aprovado
pela Lei Roanet para apresentação deste
evento ainda em 2019, com um orçamento
de R$2.200.000,00. Porém, em virtude da

pandemia e da falta de apoio institucional foi
sendoadiado, até que a atual administração
municipal resolveu empenhar-se de forma
decisiva e conseguiu junto ao Governo
do Estado recursos de R$500 mil e

disponibilizoumais R$160 mil oriundos do
Município. Então o CulturAnita resolveu

adequar o projeto diminuindo o número de

apresentações e reduzindo diversos aspectos
técnicos e cênicos, adequando-se a estes

recursos.

JL - O que o público pode esperar das

apresentações? Seguirá o mesmo formato de
sucesso dos anos"LOOO?

.

Cadorin - Mesmo com as limitações
orçamentárias, o CulturAnita pretende fazer
o público assistente vibrar e se emocionar

da mesma forma que ocorreu na última

apresentação em 2004.
JL - A Tomada foi responsável por
despertar um sentimento muito grande de

pertencimento e orgulho entre os lagunenses.
Acredita que através do evento poderemos

resgatar esses valores por hora esquecidos?
Cadorin - Sem dúvida, este é um dos

objetivos do evento que será reapresentado
com roteiro readequado e com alguns novos
diretores e atores, que estão conscientes
de que Laguna necessita renovar sua

autoestima e o orgulho por ser a terra natal
da Heroína Anita Garibaldi, que já ganhou
fama e importância internacional, cujo
nome está sendo transformado pelo Projeto
Anita Fidelis, promovido por instituições

lagunenses.
JL - Como estão os preparativos no que
diz respeito a roteiro;çhamamento para
figuração e demais componentes do
espetáculo?
Cadorin - Neste momento o CulturAnita
ainda está formalizando a contratação das

estruturas, dos equipamentos e das equipes
técnicas, obedecendo a um cronograma
que está sendo rigorosamente cumprido.
As contratações dos atores e dos figurantes

Cadorin - Conforme já definido em

algumas reuniões com o Prefeito Samir e B.
toda sua equipe, o local da apresentação
será o mesmo de 2004, ou seja, junto ao

antigo cais, no Centro de Laguna, ao lado do
Mercado Público.
JL - Ainda há possibilidade de investimento
da iniciativa privada no custeio do

espetáculo?
Cadorin - Sim, ainda há possibilidade de
investimento da iniciativa privada, que'
terá retomo publicitário, E serão muito
bem vindos, pois a equipe financeira do
CulturAnia ainda necessita de recursos para
suplementar custos que não estão previstos
nos recursos oriundos do Estado.e do

Município.
JL - Desde os primeiros anos de espetáculo
seu nome já era conhecido como um dos

grandes entusiastas sobre a saga de nossa

heroína. O passar do tempo consolidou a .

"

sua imagem como uma das referências a

nível estadual e até nacional. COmo avalia
sua trajetória?
Cadorin - Como já referi, a Tomada
de Laguna será um espetáculo que é

promovido pelo CulturAnita e não por
mim. É bem verdade que fui o idealizador
inicial deste evento, que apresentamos
no ano de 2000, cujo.roteiro original foi
baseado em meu livro "Anita a Guerreira
dasRepúblicas". Se algum reconhecimento
houve ou está havendo, devo creditar
a toda uma equipe, desde aqueles do
longínquo ano de 2000 que em mim

acreditaram e de forma decisiva ajudaram
naquela apresentação, bem como nas

equipes que se propuseram a melhorar as

apresentações que fizeram sucesso nos

sucessivos. Meu livro hoje já está em SUaqj;
quinta edição, sendo que três delas foram

promovidas por instituições públicas, o
que também atesta o interesse público e

popular sobre seu conteúdo, que julgo estar

contribuído para uma maior divulgação e

conhecimento desta grande mulher que foi
Anita Garibaldi.

francesas, italianas, norte-americanas,
brasileiras e uruguaias, em um ícone no
combate às discriminações e à violência
contra as mulheres, além da preservação
_dos valores e das liberdades democráticas,
instrumentos pelós quais ela lutou em

dois continentes. Apresentar cenicamente
parte da vida desta lagunense, que hoje
é considerada como a Heroína de Dois

- Mundos e aMãe da Pátria Italiana, só

pode ser motivo de grande orgulho aos

acontecerão logo em seguida. Será um
espetáculo interpretado exclusivamente por
atores lagunenses, à exceção de um ator

global que já está definido, mas que ainda,
não foi formalmente contratado.
JL - No material divulgado para imprensa
foi destacado que haverá algumas
adaptações de estrutura e cenário do formato

original. Pode adiantar algumas delas? Qual
foi o local escolhido para realização do
evento?
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Uma rua uma histôria
VAGUNA, SEXTA.-FEIRA;-24DBJUN'HODE202117 fiJ

Fundador não só da imprensa, como também da

Maçonaria catarinense, com a loja Cordialidade, da

capital, o lagunense Jerônimo Coelho foi o primeiro
catarinense formado em Engenharia, como falou o

saudoso desembargador Norberto Ulysséa Ungarerti,
em sua palestra realizada aqui no dia 30 de setembro
de 2008. Filho de Francisca Líno do Espírito Santo e

de Antônio Francisco Coelho, seguiu a carreira militar,
participando ativamente da vida política da Província e do Império. Foi deputado provincial e geral, ocupou o ministério

da Guerra e presidiu as províncias do Rio Grande do Sul e do Pará, onde recebeu o título de conselheiro.

Alcançou o posto de Brigadeiro e foi vogal do Supremo Tribunal de Justiça Militar. Morreu em Friburgo (RJ) em 16 de .

janeiro de 1869. Na sua terra natal é nome de Praça, colégio e da importante rua que leva à Matriz de Santo Antônio .

.

É nome de rua, igualmente em Florianópolis e Porto Alegre. A ACI-Associação Catarinense de Imprensa, anualmente
desenvolve uma intensa programação para comemorar o nascimento, a 30 de setembro e o de criação de "O Catharinense".

�aguna onte�... Gente
de nossa terra

Rua Gustavo Richard, aparecendo à direita,
a antiga Estação Rodoviária, em 1959.

...e hoje

Manoel José de Sousa França
*1776 - t 08/02/1856

Manoel José de Sousa França, nasceu aqui em 1776, filho
de Isabel Rosa de Proença e do Coronel Francisco França
e faleceu no Rio de Janeiro em 8 de fevereiro de 1856. De

relevante atuação no cenário nacional, cedo foi para o Rio

para estudar mo Seminário São José e tornar-se padre, mas
não tendo vocação, abandou a batina pouco antes de ordenar
se. De 1823. a 1826 e de 1842 a 1851 foi eleito deputado,
chegando a ser ministro da Justiça. Em 1838 foi eleito para
a Assembléia Provincial do Rio, chegando a presidente,
governando de 22 de março de 1840 a IOde dezembro de

1841. Ressalte-se que ele teve importante participação na

luta pela independência do Brasil. Souza França também foi
secretário do Conselho da Fazenda, órgão da administração

monárquica, nomeado a

11 de novembro de 1808;
foi Oficial do Registro
do Expediente do mesmo

conselho e provedor da

Santa Casa de Misericórdia
do Rio. Tribuno emérito,
publicou, entre outros, textos como "Retrospecto dos Erros

da Administração do Brasil Desde a Sua Descoberta Como
Causa Principal do Atraso de Sua Prosperidade Política, Por
um Brasileiro", editado em Niterói e "Prontuário de Leis
Desde os Tempos Coloniais. É patrono da cadeira número
31 da Academia Catarinense Letras.

o mesmo local.

Área que habitou as Indústrias Pedone, depois a indústria de Pescados dos Madeira e mais tarde a New York Sound.
Na foto, nos anos 90, quando recebia estaqueamento para��s(rução do Centro Administrativo e Comercial Tordesilhas.

"cs
CarouShow
**** .. **

CacauShow.
Com você em

todos osmomentos.
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E ainda ...
i>- Guilherme Rodrigues Oozol, trompetista da querida
Sociedade Musical União dos Artistas, festejou aniversário
na terça-feira, 21.
i>- Virou lei estadual, o projeto que institui o Roteiro
Turístico Caminhos da Baleia Franca eT)1 Santa Catarina,
envolvendo Garopaba, Imbituba e Laguna, logo estimulando
a observação dos cetáceos e seus filhotes, por -meio de

trilhas, costões e até em praias das três cidades.
i>- A terça-feira, 21, registrou o aniversário de Luis César

Guedes, ele que por muitos anos atuou no comércio local.
i>- Também de aniversário, no dia 21, João Carlos Wilke,
que sabe tudo da jovem guarda. Lembrando que trabalhou
em todas as emissoras de rádio da cidade, sempre com

destaque.
i>- Os dois clubes de rotary da cidade, anunciando a posse
de seus novos conselhos diretores para o Ano Rotário
2022/2023, admissão de novos associados e celebração
'de aniversário dos 76 anos do Rotary Club de Laguna, em
encontro marcado para amanhã,25, às 20h na Sociedade
Recreativa União Operária. Se no mais antigo permanecerá
na presidência, Paulo Rogério Emerich , no República
Juliana o dr. Francisco Algarves passará o cargo para a

sucessora Ana Paula Guimarães. Pela importância dos dois

clubes, para a cidade, fica aqui o apoio incondicional do JL.

i>- Os irmãos Paulo e Pedro Buss, oportunizando para os

interessados adquirirem na Fazenda Camarsul (estrada
geral de Caputera), o já famoso camarão ali produzido.

Advogado lagunense Rodrigo
Pereira, que atua e reside
em Florianópolis comemora
aniversário na segunda-
feira, 27. No registro,
acompanhado da mãe,
dona Betinha é dos irmãos,
Luciana e Maurício

Perci (Gomes) e Manoel Felix Alves,
na segunda-feira, 20, festejaram o

aniversário dela

Luciano Villa, integrante da The Beers,
.

que abriu o show nacional do Skank, em
Tubarão, aproveitou para fazer o registro
com o baixista da banda, Leio Zanetti

Yasmin Volpato e o

marido, jogador de futebol
Lyanc�, que residem na

Inglaterra, passaram,
alguns dias de férias em

Laguna e foram conferir'
a gastronomia local na

Ponta da Barra
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Os alunos do ColégioMilitar Feliciano Nunes Pires, que foram
classificados para segunda fase da 17" Olimpíada Brasileira de

Matemática, estiveram reunidos com o diretor, Tenente-Coronel
Peterson do Livramento, que parabenizou e desejou sucesso as crianças

nas próximas etapas da competição

Karine Souza Marega, uma
das lideranças de Lavolks

.

Peças, em companhia
do marido Gabriel e do
herdeiro Heitor, brindou
idade nova.

LAGUNA, SEXTA-FEIRA, 24 DE JUNHO DE-2022 I 9 'ti

Jadna (Ramos), conhecida
orientadora educaciónal,
e Márcio Carneiro, o
diretor do JL, na foto em '"

companhia do neto, Luis

Miguel, em contagem
regressiva para festejar 38
anos de um feliz casamento

'1./
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Concursos
�.- ��_ ...... _-

Telefones Úteis
ACIL 48-3646-0336
CDL .48-3644-0405

Capitania dos Portos 48-3644-0196

Casan 48-3644-8100

Celesc : .. 0800 48 0196

APAE : .48-3647-0446

Central de Informações Turísticas .48-3644-2441

CorpodeBombeiros 193/ (48)3647-7853
Correios 48-3631-3118

Defesa Civil. .48-996601054

Delegacia de Proteção à Criança, Adolescente, Mulher e

Idoso (48)3647-7781
Delegacia de PolíciaCívil. .48-3646-0469

Delegacia Reg. (Detran) .48-3644-0089

Disk Denúncia 181

Epagri 48-3647-7786

Fórum de Justiça 48-3631-9221

GuardaMunicipal... 48 -3647-3059/48-99660-2393
. Guincho , 48-3644-4698

Hospital. 48-3646-0522

IGP
,

48-3647-7808

Esportes
CRICIúMA PERDE E VOLTA PARA O 9° LUGAR

Ao jogar em casa

na sexta-feira, 17, pela
Segundona Brasileira,
o Criciúma perdeu em

casa para o Brusque, por
um a zero, caindo para
o nono lugar. Volta a

jogar amanhã, 25; llh,
em Criciúma diante do
Vila Nova. Mas como a

fase' não é das melhores,
no domingo, 19, pela
Segundona Catarinense, o

outrora tigre empatou com o Caravaggio, de Nova Veneza, em um a um.

Fonellaxl (48) 3844.1930
RUA DUQUE DE! CAXIAS,1UI· CENTRO· LAGUNA_

PolíciaAmbiental .48-3647-7880

Polícia Militar 190/48-3647-7955

Polícia Rodoviária Estadual... 198

Polícia Rodoviária Federal. 191

Porto de Laguna .48-3644-0183
Prefeitura Municipal de Laguna 48-3644-1655

Previdência Social. 135

Procon 48-3646-0833

sÀMU 192/48-3644-5326

Vigilância Sanitária .48-3644�1229

,

HaVagas
,SOLDADOR;
COSTUREIRA EM GERAL;
COZINHEIRA EM GERAL;
ASSISTENTE ADMINISTRATIVO;
VENDEDOR DE COMÉRCIO VAREJISTA.

Vagas disponíveis no Sine. Atendimento através

agendam�nto marcado previamente pelos telefones (48)
3647-7775 ou 3647-7776.

o hoje bairro Progresso, quando ainda era Roseta, abrigou o Esporte Clube Cruzeiro,
em registro de 1971 no então Estádio Dr. Nereu Ramos, do Barriga Verde FC, onde
hoje está o Ginásio de Esportes Bertholdo Werner. Da esquerda para a direita, em pé,
Lourenço, Pedro, Vavá Caximbo, Abelardo Polícia e Jackson Calazans. Agachados, na

mesma ordem, Sargento 70, Gaúcho, Jair Cruz, João de Sousa Júnior(o Dão), Valdereno e

Caputera. A republicação é 'em atendimento ao pedido do leitor Pedro Paulo.
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Profi1esionalem estaque � tema sustentabilidade

• nunca esteve tão em alta. E
no quesito moda, os brechós
também fazem parte dessa

"tendência", que propõe uma

nova forma de consumo.

Representante do segmento
na cidade, Sineide Cândido
Costa é proprietária de um

brechó no Centro - Histórico
há sete anos: "Esse tipo de
comércio faz parte da minha
vida desde a infância. Minha

Ainda pretendo· viajar para Portugal
Meu amuleto da sorte é =rnínha cachorra e minha

"

gata
O melhor conselho que já recebi· recebi do
meu pai. Ser sempre honesta. Sem honestidade não

somos nada.

Seu fã n° 1 . sou fã número 1 do meu marido

O que me tira do sério· hiprocrisia.
O que l!Iais gosto no meu tràbalho . é minha

liberdade e os desafios que ele me traz. Meu trabalho

é minha missão

lialema
MADElRA.SE M�TERI�IS PARA CONSTRU9ÃO

Rua João Camilo, nO·119
Bairro Pfogresso • Laguna/SGi

gQI�go!madeirQ$@hotmail.c()m
. '-

483644-04.73
9,9610-4JOO

�_"'.._� . .t".,..�....
���

mãe já teve um e trabalhou com móveis usados. Lembro que
adorava acompanhá-la nos brechós em busca de peças. Ia na

garupa de sua bicicleta na maior alegria". A ideia de montar seu

próprio negócio surgiu quando ainda lecionava; "Fui professora
por cinco anos e durante algum tempo conciliei as duas atividades.
Com o passar dos anos, acabei optando por ficar apenas com o meu

próprio negócio".
Sineide destaca que a conscientização do público lagunense

aconteceu aos poucos: "O início foi bem difícil. Havia um

preconceito muito maior. Hoje vejo que esse novo conceito mudou
a ideia de muita gente. Tenho clientes que nunca tinham entrado em
um brechó e hoje são assíduas. Vendo muito on-line e a pandemia
me fez usar as redes sociais, o que cativou um grande número de

clientes, não apenas da região sul, mas também do Rio de Janeiro,
São Paulo, Rio Grande do Sul, Minas Gerais e Paraná".

Sobre sua rotina, ela explica: "É uma correria gostosa. Faço
meus exercícios, organizo a casa, me arrumo e fico pronta.pra fazer os stories diários no Instagram. Mostro as peças disponíveis provando
e sempre de forma muito interativa. Atendo corri hora marcada em tomo de 10 clientes por dia, iSS9 contando com os atendimentos on-
line e loja física".

�

Quando questionada sobre o que sua atividade tem de melhor, pontua: "Saber que inspiro outras pessoas. Recebo muitas mensagens
de seguidores que admiram meu trabalho e que através dele tiveram a coragem para abrir seu próprio negócio. O carinho que recebo é

muito gratificante. Faço vídeos cheios de humor e recebo muito retomo. Um deles viralizou e alcançou 1,6 milhões de visualizações".
Satisfeita com a profissão, Sineide acredita que seu trabalho de conscientização tem valido muito a pena: "Como me visto totalmente

de brechó, as pessoas conseguem enxergar que segunda mão é maravilhoso. Muitas se permitem usar peças que nem iniaginavam. No
momento em que atendo as clientes, elas já saem com opacote completo, uma vez que além das roupasprocuro oferecer as diversas
formas que são possíveis usá-las".

Soltas
ti

No programa do lóta Raulino, sábado passado, na Rádio
Hits, FM 87.9, "por motivo de força maior", o entrevistado
então programado, não pôde comparecer, sendo convidado
o vereador Kleber Rosa, o Kek, que aparece na foto.

�

Para amanhã, 25, estará no programa (das 9h30 às llh30)
mais uma vez, o ex-prefeito Everaldo dos Santos, que, dizem,
"não deixará pedra sobre pedra". Então tá!!

COR.RETOR DE IMÓVEIS
148J 3641.0024 99986.1119
www.henioimoueis.com.br

Alguém já disse:
"Nós e_nvelhecemos desde que nascemos". Pois então!

Não faltava mais nada, mas em Cocal do Sul
e Morro da Fumaça, aqui no sul do Estado,
instalaram câmeras nos cemitérios das duas

cidades. Hummm!

E:mTramandaí, RS,
lideranças se mostram

.

preocupadas com a

construçãp ele.uma
"ponte, com a hipótese
de que a obra pgderia
afetar a área habitada

por botos e mais
do que isso, pela

interação cooperadora
entre cetáceos e

pescadores, algo bem

parecido com o que
acontece aqui. Só que
aqui ninguém mostrou

qualquer preocupação
com a prometida
ponte do Pontal.

Pois é!

Plano de

recapeamento de

algumas ruas da
cidade, especialmente
a avenida Getúlio
Vargas e Prefeito
Guimarães Cabral,
precisa garantir
mais qualidade. A
buraqueira é tanta,
com motoristas
"saudando" até
mesmo quem não tem
nada com a história.
Mas que precisam

. acabar, isso lá tem,
sim senhor!

Falam que a Gered - Gerência Regional de Educação,
estaria deixando o Sambódromo, e indo para o Magalhães.
E a antiga usina, ali perto do Angeloni, quando
receberá obras? Está fechada, faz tempo.
Licitação para obras de revitalização da avenida Rio Grande i",
do SuljMaurilio Kfouri I foi' realizada na quarta-feira, 22,

'o,

com duas empresas habilitadas e investimentos da ordem
de oito milhões, devidamente liberados pelo governador
Carlos Moisés. Informação do prefeito Samir Ahmad.

Assunto que não se sabe porquê, foi enfiado no

esquecimento de todos: as obras de implantação
de cabo subterrâneo nas ruas Raulino Horn e

Jerônimo Coelho e calçadão da xv. É grana pra
mais de metro...

Desde o dia 15, José Carlos Mendes Neto, o Cará,não
é mais intendente de Ribeirão Pequeno, quando
pediu exoneração.

Em 'Balneário Camboriú, a prefeitura está
plantando restinga, visando fixar as dunas.

Imag�nem se fosse aqui .

Com tristeza registramos o falecimento de
Walmor Telles, 76 anos, fundador do Jornal
.de Tijucas e de.o Tijucano, além de ter

participado do ND Tijucas, cidade onde ele foi
vereador e secretário da prefeitura. A lembrar

, que em 1963, ele esteve em' Laguna para
participar do Congresso da União Catarinense
de Estudantes e quando deixou a cidade disse
que criaria um semanário em Tijucas. Deixou
a esposa, Dulce, 4 filhos e 6 netos.
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CONTRIBUINTES RECL
A instituição de taxas pela Flama-Fundação Lagunense do Meio Ambiente, tem merecido severas críticas da população.

Aliás, ainda esta semana, para justificar projetos propostos pelo Executivo, esteve na sessão de segunda-feira, 20, .,

1".
GRANDE EXPEDIENTE

Aberto para ouvir os edis, nesta

semana,
Kleber Rosa' destacou a visita da

presidente Tatiana Blosfeld, do Hospital
de Laguna, ocasião em que fez uma

prestação de contas, lembrando que
94% dos atendimentos são feitos pelo
SUS. Disse estão vindo novos médicos,
proporcionando, inclusive com a

ampliação de atendimentos na emergência.
Disse também que o governo do estado

paga mais de 50% dos custos da U'TI, e

que o município também tem repassado
mais de R$ 200 mil. A gestora do hospital
ainda apresentou o plano de' trabalho

r-- para os próximos anos, antecipando,
inclusive, que logo virá uma ampliação
de atendimentos de alta complexidade.
O edil também falou sobre a visita

que o governador Carlos Moisés fez à
comunidade do Estreito, no último dia 11,
onde viu o trabalho de pavimentação já
chegando em 200 metros. Moisés também
teria confirmado o' repasse, mais de R$
3 milhões, para construir o novo prédio
de uma escola (Armando Calil Bulos) do
Estreito, entre outras afirmações.

Rodrigo Bento falou sobre a

construção da ponte do Pontal, que só

não seria faraônica porque será feita

pelo estado.observou, Fez uma prestação
de contas sobre sua ida à Brasília, onde

c conseguiu uma emenda de R$ 300 mil,
para o Hospital de- Laguna, .já tendo
solicitado mais 500 mil, ambas pelo
senador Jorginho Mello. Destacou

também que visitou o FNDE, onde obteve

o conhecimento que o recurso para a

construção do C.E.I no Mirro Bela Vista,
retornou para o governo federal.' Foi

r - entregue o projeto para' construção da
nova Creche Padre Agostinho, no antigo
Centro Social Urbano, ao lado de onde
será construída a escola Bilíngue. Em

Brasília; visitou a presidência do Iphan,
reivindicando recursos para a restauração
da ala antiga do nosso Hospital, o que
poderia ajudar a ampliar o atendimento.
.Também parabenizou o vere'ador Hirã,
que propôs a realização de uma audiência

pública, para tratar de assuntos ambientais.
Advogado defende

aprovação de projetos
Na sessão desta: semana foi cedida

a palavra ao servidor da Fundação
Lagunense do Meio Ambiente - Flama,

.

Rafael Giassi, advogado fundacional,
para comentar sobre a tramitação do

projeto de Lei Complementar 014/2022

e o projeto de Lei 015/2022, que trata municipal - a Fundação Lagunense do
da institui a taxa de serviços ambientais Meio Ambiente. Em suma, trata-se de um
e Política Municipal do Meio Ambiente, projeto pioneiro para o Sul do Estado de

respectivamente. O pedido de explicações Santa Catarina, haja vista que a maioria
foi aprovado em plenário porunanimidade. dos municípios catarinenses não dispõe

Em relação ao projeto de Lei de um sistema normativo integrado
Complementar 014/2022, o prefeito sobre o meio ambiente no âmbito local.
destaca a importância da aprovação É de se exaltar a aproximação dos órgãos
da proposta" O referido Projeto de Lei públicos com o setor privado para os

Complementar revoga a legislação atual fins pretendidos na referida Política,
sobre o tema (Lei Complementar n. onde o Município de Laguna, sob

172/2007), que onera os contribuintes coordenação, aprovação e fiscalização
com parâmetros desatualizados. do órgão ambiental municipal, poderá

A nova legislação prevê a isenção buscar parceria no setor público, privado
do pagamento da Taxa aos órgãos e e no terceiro setor para a realização de
entidades integrantes da administração projetos, serviços e obras de preservação,
direta e indireta da União, dos Estados, conservação e recuperação do meio
do Distrito Federal e dos Municípios, ambiente local (art. 2°), com o objetivo de

às pessoas físicas e jurídicas. que alcançar o tão almejado desenvolvimento

apresentem projetos ambientais que sustentável para as presentes e futuras

comprovadamente proporcionem a gerações e efetivar o direito ao meio

preservação, a recuperação ou a melhoria ambiente equilibrado previsto no art. 225

do meio ambiente, inclusive os projetos da Constituição da República Federativa
de pesquisa e educação ambiental, bem do Brasil", concluiu.

.

como
-

demais os serviços indicados no PROJETOS APRECIADOS

Anexo Único do projeto de lei, situações Projeto de Lei Complementar n.

não previstas na lei atual. 0017/2022

Ainda, prevê desconto de 90% AUTOR: Poder Executivo

(noventa por cento) da Taxa para a pessoa EMENTA:"ALTERA CRITÉRIOS DE

física que comprove' hipossuficiência GRATIFICAÇÃO DE DESEMPENHO

financeira, ou seja, aquela que possua DE ATIVIDADE TÉCNICO
renda mensal familiar de até 3 (três) ADMINISTRATIVA - GDATA E DÁ
salários-mínimos, o que não é previsto OUTRAS PROVIDÊNCIAS". Teve

pela atual legislação. pedido de vistas, aprovado, para
Dessa forma, a nova legislação vem o Vereador Luiz Otávio Pereira, o

para atualizar a cobrança dos valores Tavinho.
da Taxa, sem se descuidar das hipóteses JUSTIFICATIVA: "0 presente Projeto
de isenção e desconto em benefício da de Lei Complementar tem por objeto
sociedade lagunense." justifica o chefe do reformular os critérios e atualizar os

Poder Executivo. valores referentes às atividades técnico-
Já sobre o projeto de Lei 015/2022, administrativas de interesse do Município

a justificativa é que "o projeto de lei de Laguna/SC. A GDATA - Gratificação
estabelece os princípios, objetivos, de Desempenho de Atividade Técnico
diretrizes e instrumentos da Política Administrativa foi instituída pela Lei n°

Municipal do Meio Ambiente (PMMA) 1.233/2008 e tem por objetivo retribuir o

do Município de Laguna, incluindo o servidor público que desempenhe funções
combate às mudanças climáticas como técnico-administrativas e que desenvolva
um dos seus princípios; organiza e atividades e assuma responsabilidades
estrutura o Sistema Municipal do Meio que vão além das tarefas da sua rotina

Ambiente (SISMUMA) no âmbito normal de trabalho. Para atender melhor

municipal; institui o Sistema Municipal . ao objetivo de sua criação, o presente
de Informações sobre o Meio Ambiente' Projeto de Lei visa readequação dos

(SISMIMA) no Município; trata do critérios e valores ao desempenho árduo

Planejamento Ambiental e da Educação dos encargos que recaem aos servidores,
Ambiental como fatores essenciais uma vez que tais atividades exigem
para o desenvolvimento ordenado do conhecimento técnico além de suas

Município; e normatiza o licenciamento atribuições rotineiras. Os valores atuais

ambiental e a fiscalização ambiental no não são atualizados desde a criação .da

âmbito municipal, atividades já exercidas gratificação, em 2008, razão pela qual
atualmente pelo órgão ambiental há a necessidade de readequação, vez

que estão defasados. Urge destacar,
também,

. que a Câmara Municipal de

Laguna, através da Moção n° 0025/2021,
já solicitou a reposição dos valores da

gratificação (GDATA), fato que já era

de interesse do Poder Executivo; que

sempre busca valorizar o desempenho
de seus servidores. Ante o exposto,
encaminhamos o presente Projeto de Lei

Complementar ao Poder Legislativo, para
apreciação e aprovação".
Discussão/ Segunda Votação:
APROVADO PEDIDO DE VISTA

SOLICITADO PELO VEREADOR

LUIZ OTÁVIO PEREIRA

Projeto de Lei Complementar n.

0020/2022
AUTOR: Poder Executivo

EMENTA: ALTERA OS

VENCIMENTOS DOS CARGOS

EFETIVOS DE FARMACÊUTICO E

BIOQUÍMICO
JUSTIFICATIVA: "O presente Projeto
de Lei Complementar dispõe sobre a

alteração dos vencimentos dos cargos de

farmacêutico e bioquímico, no âmbito

da Secretaria Municipal de Saúde de

Laguna/SC. Salienta-se que hoje há 4

(quatro) servidores ocupantes dos cargos
de farmacêutico e/ou bioquímico no

Município, que atualmente recebem, a

título de remuneração, a quantia de R$
3.186,77 (três mil cento e.oitenta e seis

reais e setenta e sete centavos). Ante a

necessidade de equiparar os vencimentos

mínimos dos cargos de nível superior no
âmbito da Secretaria Municipal de Saúde
às alterações propostas através do Projeto
de Lei 'Complementar n° 0018/2022,
encaminhamos a

-

presente proposta para
análise e deliberação desta Colenda

Câmara Municipal."
Discussão/ Segunda Votação:
APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0026/2022
AUTOR: Poder Executivo

EMENTA: DISPÕE SOBRE O

ESTACIONAMENTO ROTATIVO

NO MUNICÍPIO DE LAGUNA E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS.
JUSTIFICATIVA: "O presenteProjeto d�
Lei tem por objetivo reestruturar o modelo
de Estacionamento Rotativo ZONA

AZUL .anteriormente previsto na Lei n°

1.71912014. Vale destacar que o presente
Projeto de Lei tem como objetivo definir

normas para a operação, por terceiros, das
vagas de estacionamento localizadas em

& LABORI\TÓRIO
lifffFHt� BIOCLINI[O
!21JBlj LAGUNA

(48) 3646-0818 199843-9493:"
_/labor�toriolaguf1a

www.laboratonolauna.com.br

Mais de anos de
dedicação a sua saúde

em Laguna
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DE TAXAS DA FLAMA
o advogado Rafael Giassi, da entidade, que teve aberto um espaço, fazendo um pronunciamento sobre o assunto, que você

. confere no material do Legislativo.
'logradouros públicos da cidade de Laguna,
visando'a racionalização e democratização
no uso do espaço público, trazendo com'

isso um novo modelo operacional e de

gestão mais eficaz deste importante
instrumento público, para a melhora das

condições de acessibilidade na região
central e com maior concentração de

pessoas, comércio e serviços. Dentro

desta perspectiya, o modelo do Município
de Laguna consiste na implantação do

sistema de estacionamento rotativo
público regulamentado, mediante

outorga de concessão onerosa por

empresa especializada para execução e

implantação dos serviços em questão,
objetivando primordialmente tornar

eficaz a rotatividade e a facilidade do

.uso das vagas pelos usuários, mantendo

o controle eficiente do Poder Público.
Isto porque, as áreas de ZONA AZUL

têm como escopo permitir de forma mais

equitativa que uma quantidade maior de

pessoas possa utilizar as vias públicas
para estacionar seus veículos, bem como

gerar maior rotatividade na dinâmica de

trânsito, em especial, às vagas no Centro
Histórico e seus arredores. A aprovação
da Lei é de suma importância para o

prosseguimento das próximas etapas para
a seleção de empresas interessadas na

exploração do serviço de estacionamento

rotativo, tendo em vista que o Termo
de Referência e Edital de' Licitação
encontram-se em revisão, aguardando a

aprovação das alterações necessárias para
o seu lançamento. A partir de então, os

('rocedimentos poderão ser finalizados,
havendo previsão pela Administração
de que todos os procedimentos estejam
concluídos após aprovação da presente
lei e que o serviço esteja disponível aos
usuários nos próximos. meses. Por fim,
encaminhamos a presente proposta, para
que seja discutida em regime de urgência,
na forma do artigo 66, do Regimento
Interno, apreciada e aprovada pelos
Ilustres Vereadores. Colocando-nos à

disposição desta Casa Legislativa, para
quaisquer outros esclarecimentos."
Discussão/Segunda Votação:
APROVADO PQR UNANIMIDADE

�.
--------------------------

rOJeto de Lei Complementar n.

0022/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA: ALTERA O NÚMERO
DE VAGAS PARA O. CARGO DE

MOTORISTA E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS

JUSTIFICATIVA: "
...projeto de Lei

Complementar, que dispõe sobre a

ampliação do número de vagas do cargo de

provimento efetivo de motorista no âmbito
da Prefeitura Municipal de Laguna. A

reorganização da estrutura organizacional
tem sido um elemento estratégico para a

reconstrução de um governo que enfrente
com eficiência, eficácia e efetividade
os problemas públicos, cada vez mais

complexos, contribuindo para a melhoria
dos serviços prestados à população. O

presente projeto amplia o número de vagas
em cargo de motorista, já existente na Lei

Complementar n° 330/2015. O cargo de
motorista é de provimento efetivo e suas

vagas devem. ser preenchidas por meio
de concurso públíco, referidos servidores
são essenciais ao bom funcionamento da

máquina pública, sendo que o aumento

.

de vagas tem o objetivo de melhorar os

diversos serviços prestados frente ao

aumento populacional substancial que
vem ocorrendo na cidade de Laguna/
SC. Ademais, atualmente a Secretaria

Municipal de Saúde necessita de mais
motoristas para ampliar a rede de
atendimento nas regiões mais afastadas,
como as Unidades do Ribeirão Pequeno,
Região da Ilha e Unidades Centrais,
sendo que a falta de motoristas pode
causar falhas e demora no atendimento
aos munícipes. Cumpre informar, ainda,
que o Concurso Público n° 00112019 -

Prefeitura Municipal de Laguna, ainda
está vigente, e existem candidatos

aprovados, que poderão ser convocados ao

cargo de motorista, sanando os problemas
enfrentados-rpela administração. Além

disso, a necessidade também decorre
do aumento da frota de veículos da

Prefeitura Municipal de Laguna, que,

por consequência, demanda um maior
número de vagas no quadro de motoristas.
Ante o exposto, e nos termos dos estudos
realizados' através do Memorando n°

70712022, tramitando no Protocolo da
Prefeitura de Laguna, encaminhamos

para apreciação, o presente Projeto de

Lei Complementar, que altera dispositivo
do anexo I da Lei Complementar n"

330/2015, fito a promover a adequação do

número de vagas do cargo de motorista,
o qual solicitamos seja apreciado e

aprovado pelos ilustres representantes do

'Poder Legislativo. Por fim, colocamo-nos
à disposição desta Casa Legislativa, para
quaisquer esclarecimentos."
Discussão/Segunda Votação:
APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0027/2022
AUTOR: Poder Executivo
EMENTA:ALTERA E ACRESCE
DISPOSITIVOS À LEI N° 2.278,
DE 27 DE MAIO DE 2022, QUE
REGULAMENTA A INSTALAÇÃO
E O USO DE EXTENSÃO
TEMPORÁRIA DE PASSEIO

PÚBLICO, DENOMINADAPARKLET
E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS"
JUSTIFICATIVA: "O presente Projeto
de Lei Ordinária tem por objetivo alterar
e acrescer dispositivos à Lei n° 2.278, de
27 de maio de 2022, que regulamenta a

instalação e o uso de extensão temporária
de passeio público, denominada parklet.
Referidas alterações foram propostas pelo
Conselho de Desenvolvimento Municipal
- CDM, através de ofício endereçado ao

Poder Executivo Municipal, cuja cópia
segue anexa à presente justificativa.
Importante salientar que o CDM é
um conselho formado por membros

representantes de diversos setores da

sociedade, a fim de que. a comunidade,
como um todo, possa discutir, deliberar
e contribuir com o desenvolvimento
do município. Dentre as atribuições do
conselho estão a discussão acerca das

estratégias de políticas públicas voltadas
ao planejamento desenvolvimentista

do município, bem como a análise e

deliberação acerca de projetos de lei de
interesse da política urbana. Portanto, o

Poder Executivo Municipal decidiu ouvir
os membros representantes da sociedade
e propor a presente alteração legislativa
proposta pelo CDM, a qual tem por
objetivos específicos: a) Limitar o espaço
máximo de implantação dos parklets à duas
vagas de estacionamento; b) Submeter
os requerimentos de implantação dos

parklets à apreciação do Conselho de
Desenvolvimento Municipal - CDM;
c) Exigir prévia autorização do IPHAN,
quando do requerimento de instalação dos

parklets no perímetro de tombamento do
Centro Histórico do Município. Ante o

exposto, e pelo fato das alterações terem

sido propostas por representantes da
sociedade lagunense, é que solicitamos
a colaboração dessa Colenda Câmara
de Vereadores na apreciação e integral
aprovação do presente projeto de Lei."
Discussão/ Segunda Votação:
APROVADO POR UNANIMIDADE

Projeto de Lei n. 0028/2022

AUTOR: Gustavo Cypriano dos Santos

EMENTA: "DISPÕE SOBRE A

INSTALAÇÃO, FACULTATIVA,
DE VÁLVULAS DE RETENÇÃO
DE AR (ELIMINADORES .DE AR),
PARA HIDRÔMETROS A TODOS.

OS IMÓVEIS COMERCIAIS E

RESIDENCIAIS DO MUNICÍPIO
DE LAGUNA E DÁ OUTRAS
PROVIDÊNCIAS"
JUSTIFICATIVA: "

... 0 presente.
projeto de lei dispõe sobre a instalação,
de equipamento bloqueador de ar na

tubulação de abastecimento de água que
antecede o hidrômetro de seu imóvel, em
nossoMunicípio. Bloqueadores de ar, cuja
instalação precede a dos hidrômetros, são
dispositivos que se destinam a eliminar

o ar existente em tubulações do sistema .

de abastecimento de água, impedindo,
assim que o ar seja calculado na conta

mensal de água do consumidor, alémde
preservar a vida útil dos hidrômetros que
giram em alta velocidade por conta do
ar expelido na tubulação. Neste sentido,
considerando que o hidrômetro não

distingue a diferença entre ar e água, e este
ar, ao ser empurrado pela água, entra no

relógio girando mais rápido do que essa,
tem-se por necessária a instalação deste

eliminador, a qual, conforme estudos,
permite maior economia e beneficia,
assim, uma cobrança mais justa das
tarifas. Ressalta-se, outrossim, que as

tubulações das redes de abastecimentos , ...

de água, quando desligadas por motivos
operacionais ou decorrente de crise

hídrica, necessitam de total ou parcial
esgotamento da tubulação, resultando,
assim, no adentramento de ar na

tubulação. Desse modo, quando a rede é
novamente operacionalizada por questões
técnicas, / além do ar já presente na

tubulação ociosa, para que a água consiga
adentrar ao sistema de distribuição, é
necessária a pressão proveniente de ar

comprimido injetado, fazendo com que
os hidrômetros registrem o consumo.

Neste caso, portanto, tem-se, também,
por penalizado o consumidor, ainda

que este pouco consuma ou economize.

Logo, com tais dispositivos, ter-se-á' uma .�
cobrança mais justa das tarifas, vez que
somente será. contabilizado Q que, de

fato, foi consumido. Diante do exposto,
solicitamos a respectiva apreciação, na

certeza de que após o trâmite regular,
será ao final deliberado e aprovado na

forma regimental." "'.'::

Discussão/ Primeira Votação:
APROVADO POR UNANIMIDADE
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Perfil
NIHRAMOS
o universo da ficção científica

invade a coluna desta edição. Aos 30
anos a escritora-Nih Ramos acumula
em seu currículo oito obras lançadas.
Filha de Cristiane de Lima e Adriano

Ramos, a focalizada recorda como tudo começou: "Em 2017, durante
um encontro de um grupo de leitores do qual participava, surgiu a ideia
de ·escrevermos nossos próprios personagens. A proposta acabou não
tendo continuidade, mas foi ali que despertou a minha vontade de levar
essa ideia para frente".

Desde então, a estudante de Design Editorial deu asas.à imaginação
e começou a escrever e lançar inúmeras obras de Ficção Especulativa

. - ,

é Drama: "Em 2019 lancei Cemix, no ano seguinte, Imago e Antologia:
Passaporte Interestelar, além de Antologia: Multiversos, obra de autores

independentes. No ano passado, lancei as obras Infinitos Quebrados,
Antologia: Dias de Sol e Antologia: No escurinho do Cinema, ambos pela
Editora Peculiar, sendo que em um deles fui organizadora com o escritor

..J"

RafaelPorfirio", elenca.
Quando questionada sobre os desafios de quem trabalha na área, avalia:

"Acho que um dos maiores é se promover, sair com seu livro em mãos e

apresentá-lo ao mundo".
A satisfação também existe e a escritora garante vir através do público

leitor: "Poder alcançar tantas pessoas das mais variadas faixas etárias.
Saber que a minha história, em alguma página, fez alguém sorrir ou se

identificar com o que escrevi".
Para as próximas semanas, está previsto um novo lançamento.

Novamente pela Editora Peculiar, a obra Antologia: Dias de Chuva, na
-

,

qual Nih é organizadora junto ao escritor Rafael Porfirio. Dona de uma

rotina na qual concilia a escrita com a faculdade, aos fins de semana a

autora busca formas de divulgar seus trabalhos: "Participo de feiras. É
uma maneira de mostrar e vender meus livros".

JLKids Quer ver seu filho aqui? Envie uma foto com o nome

completo, nome dos pais e idade que a gente publica!

SARAH
JULIANE
SILVEIRA

GUEDES

completa um
mês de vida no

próximo dia 27. É
filha de Miriane e

Judson Guedes.

Em click

especial para
colunas MA�IA
CLARA LIMAS,
FORTUNATO

MARTIN.
Moradora do Farol

de Santa Marta, tem
três aninhos e é filha

de Marcela Limas
Fortunato e Luiz
Otávio Martin.

DOCA3
Gastrobar

(48) 99966-1434·
Gastronomia refinada, drinks
variados e amizades sinceras.

Aberto no Mercado Público de Laguna,
todos os dias) das 11 às 23h.
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':',' 'ONDE COMER,

FESTA DE SÃO PEDRO
PONTA DAS PEDRAS

da Matriz. Liturgia Ministro da
Comunhão. Canto - Terço dos Homens.

Hoje, 24 Segunda-feira" 27
19h30 Transladação da imagem 19h30 - Transladação saindo da residência'
saindo da residência da senhora da senhora Enedina em direção a capela.
Graça do Galo, em direção a Capela. 20h - Celebração com Arnaldo. Convidados:
20h Santa Missa celebrada ComunidadedaPontadasPedras,Catequistas
pelo padre Carlos Henrique. da Matriz e familiares dos festeiros 2022
Convidados: Comunidade da Ponta - Liturgia: Festeiros 2022. Canto: Missão
das Pedras, RCC Paróquia, Grupos de Terça-feira, 28
Família Nossa Senhora de Lourdes. 19h30 Transladação saindo do
Liturgia: RCC Salão Art Festas em direção a capela.
nh Apresentação do cantor Israel 20h - Santa Missa com Padre Itamar
Amanhã, 25 Faísca. Convidados: Comunidades da Vila
17h30 - Carreata com a imagem de São Pedro Vitória e Ponta da Barra e Asilo Santa
Sagrada Família até a Matriz Santo Antônio. Isabel. Liturgia: Comunidade Vila Vitória.

19h - Transladação com a imagem de São Canto: Comunidade Ponta da Barra
Pedro saindo da Matriz Santo Antônio até Quarta-feira, 29 (Dia de São Pedro)
a Capela São Pedro na Ponta das Pedras.. 19h30 - Transladação saindo da
20h - Santa Missa - Pe. Antônio: Convidados: Capela São Benedito, na' Vila Vitória,
CatequesePonta das Pedras;Movimento de Irmãos em direção a capela de São Pedro.
e Irmandade do Santíssimo Sacramento e Santo 20h - SantaMissa com Padre Rafael Uliano.
Antônio. Liturgia: Catequese Ponta das Pedras. Nominata Festeiros 2023. Convidados:
Canto: Movimento de Irmãos Santo Antônio. Comunidade Ponta de Pedras, Movimento
Domingo, . 26 de Irmãos do Magalhães e Festeiros de

.

d19h30 - Transladação saindo da residência Santo Antônio 2022. Liturgia e Canto:
a senhora Tomazia em direção a capela. Movimento de Irmãos do Magalhães.

2Pr°h -

Celebração com Bonifácio. Convidados: Todos os dias após as celebrações, são
?f�ssores e Irmãs do Colégio Stella Maris, realizadas atividades no barracão, bebidas,

Ministros da Comunhão e Terço dos Homens quitutes, bingo e sacola surpresa.

,�_.

,At�Ções
.-Arena do,BrincarTio C/ôde 1UbaIão (parque de

. pamadultoseçrionças(inicioáslOh),. c' •..•. -;
,

'.MusicaiCartos.Games de Laguna (traje tlplcoe cOmcançõesjunlnas,
c-GrupoFolclóricoBoideMamão/BairroCaputeltL
·FeilOUvredeArlesanatoe FeiradaAmimde de Laguna.

,
_ -oançadoPaudeFita/GrupoFolclóricockiBairroC<!p<Jtera. :,

- CoteogtafiacomGrupo In!anUIJardim deDeus eMocidadeAdomdorespamCristo,
-ProjetoDan-sacomSanEspindula (Laguna), " "

z » Ins!rutatadeZumbaZJNMariaBloo"",r(Rio Fotf!Jna),
- Meckare -Açãosaúde,
'-QuadrilhaJunina-APA deLagu

Tendas �

LAGUNA SEDIA 2a FESTA
LITERÁRIA JULIA NASCIMENTO

Marcada para os dias 7 a 9 de julho a Segunda Festa
Literária Iulia Nascimento. A programação estará
repleta de atrações para todas as faixas etárias. Serão
oferecidas seis oficinas literárias gratuitas, contação
de histórias infantis, dois saraus, lançamento de livros,
apresentação de boi demamão, rodas de conversa e uma
feira de livros de editoras independentes. Organizada
pela Livraria Coruja Buraqueira, por meio do doutor em
oceanografia, biólogo e livreiro Arnaldo Russo, todas
as atrações serão abertas ao público e realizadas na

Praça República Juliana. Homenagem A festa literária
homenageia a professora Iulía Nascimento, grande
mulher, negra, responsável pelo letrarnento de muitas
pessoasemLaguna.Aeducadorandsceunacidadeem16de
fevereiro de 1884, filha deChrispina Luiza daConceição.
Não há muitos detalhes sobre sua infância e juventude,
é de conhecimento somente que ela se alfabetizou com
a professora Honorata Freitas, em lições particulares.
Aos 20 anos, se casou com o carpinteiro Pedro Ieronymo
do Nascimento, lagunense, hábil na construção de
embarcações. Organizou sua própria escola em 1903,
em sua residência, e atendia meninos e meninas - o

que se denominava na época como educação mista. O
colégio era particular e chegou a ter entre seus alunos,
por exemplo, Colombo Salles, ex-governador de Santa
Catarina (Arena, 1971-1975). Iulia Nascimento morreu

>:

em 1947. É hoje nome de uma rua que liga o Morro da
Glória à Fonte da Carioca.
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'0 leitor Renato Braz enviou o

interessante registro feito durante
seus passeios de pedal. O clickloi
feito em um

trapiche em Nova Fazenda.
Encaminhe sua foto para
redator@jornaldelaguna,com,bl
e participe!

.

. ,.-
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